



# México buscará solucionar diferencias en materia de energéticos con EE. UU.: Ebrard

ROBERTO MELENDEZ S.

**E**n el marco del *Tratado comercial T-MEC*, nuestro país buscará solucionar las posibles diferencias que *en materia de energéticos con Estados Unidos*, toma al que se sumó **Canadá**, puntualizó el secretario de *Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón*, quien hizo manifiesta su confianza en que la problemática habrá de resolverse de manera satisfactoria, destacó en el *noticiario estelar de unomásuno, Cambiando de Tema Noticias, nuestro presidente editor, Naim Libien Kauí, en el que, conducido por Verenice Téllez Hernández*, explicó que en caso de que no se llegara a un acuerdo con las autoridades del vecino país del norte en dichas diferencias, las que son compartidas por **Canadá**, se corre el grave peligro de que el *gobierno de la Unión Americana* imponga ciertas restricciones al de **México**, entre ellas el aumento de hasta un 50 por ciento en los aranceles a los artículos que exportamos, como serían leguminosas, entre los que destacan el **maíz, frijol, arroz, lentejas y otros granos**, respecto de los cuales se aumentaría el tiempo en llegar al país, lo que a su vez ocasionaría un desabasto.

Se expuso que en el tratado comercial, mejor conocido como *T-MEC -México, Estados Unidos y Canadá-* no se contempla la intervención de la *Comisión Nacional de Electricidad o Petróleos Mexicanos* en relación a que serán los encargados de manejar los energéticos, principalmente la generación de energías limpias, rubro en el que tanto empresarios canadienses como estadounidenses realizaron multimillonarias inversiones.

Estos generadores de energía vendían la misma a importantes empresas de ambos países y entregaban diversas cantidades de dinero a la hacienda pública, pero ahora

resulta que no serán ellos quienes suministren dicho recurso, sino tendrán prioridad la *CFE y PEMEX*, lo que no está considerado en el tratado comercial. Provocando millonarias pérdidas económicas tanto a inversionistas canadienses como estadounidenses, quienes son apoyados de manera incondicional no sólo por el presidente **Joe Biden**, sino también por sus *diputados y senadores*.

En ningún punto del *Tratado Comercial* se establece que tanto la *Comisión como Petróleos Mexicanos* tendrán la primacía en la generación y comercialización de energía limpias, por lo que los inversionistas extranjeros realizaron grandes operaciones, las que a decir de los estadounidenses estarían en peligro.

La situación podría tornarse mucho más grave para **México**, por lo que la intervención de **Ebrard Casaubón**, quien realizaría diálogos con sus contrapartes, pero a partir de los establecido en el propio *T-MEC*, es alentador y seguramente devuelva, en buena medida, la confianza a los mexicanos, quienes estiman que ante todo debe prevalecer la justicia y legalidad.

El incuestionable que el aumento en los nuevos aranceles que las autoridades norteamericanas impondrían tanto por la exportación como importación de artículos, elevarían de manera más que considerable los precios de los mismos en México, al tiempo que se ocasionarían enormes pérdidas económicas a nuestros productores, pues no podrían pagar dichos impuestos.



Dicha medida, incluso afectaría, aún más, a los medios de comunicación escritos, ya que el precio del papel periódico, el que escasea de manera considerable, dispararía de nueva cuenta la tonelada del producto, al igual que las tintas, reveladores y fijadores, entre otros. Y **Cambiando de Tema**, pero este relacionado con **Joe Biden**, se confirmó que el presidente "fue alcanzado" por los temidos contagios de la **Covid 19**, pero por fortuna los síntomas que presenta son mínimos, por lo que se espera que su recuperación sea pronta y de manera por demás satisfactoria.

A diferencia de **Biden**, el presidente de **Rusia**, **Vladimir Putin**, ha gastado decenas de millones de dólares para ser protegido de la citada pandemia, cuyos contagios se han disparado en las últimas semanas en todo el mundo, aunque su letalidad es menor a la que se registraba hace por lo menos dos años.

Otra pandemia, pero esta electoral, se registra en el estado de México, donde cientos de "políticos", representantes sociales, activistas y otros especímenes buscan, por todos los medios, participar en las elecciones a gobernador que se efectuarán a mediados del año entrante. Muestra clara es el caso del **Movimiento de Regeneración Nacional**, donde hay un total de 67 aspirantes morenistas a ocupar la silla que dejará vacante **Alfredo del Mazo Maza**, quien hace hasta lo imposible, como la candidatura de **Alejandra del Moral** por parte del **PRI**, para entregar la entidad en charola de platino al presidente **López Obrador**, como lo han hecho los mandatarios de **Quintana Roo**, **Oaxaca** e **Hidalgo**, **Carlos Joaquín González**, **Alejandro Murat** y **Omar Fayad Meneses**, quienes esperan impacientes sus recompensas, entre ellas alguna embajada.

En la oportunidad, nuestra directora general, **Karina Rocha Priego**, informó que **Juan Zepeda** será el candidato de **Movimiento Ciudadano** a la gubernatura mexiquense, pero es una realidad que sus posibilidades de triunfo son nulas, al igual que las de los posibles can-

didatos de otros institutos políticos si es que "van solos". De acuerdo a **Dante Delgado**, líder de **MC**, el participar en alianza con otros

partidos **equivale al suicidio**.

Lo contrario ocurrirá con el abanderado de **Acción Nacional**, **Enrique Vargas del Villar**, quien si es elegido por la alianza **Va por México -PAN-PRI-PRD-** tendría verdaderas oportunidades de triunfo frente a **Delfina Gómez Álvarez**, quien se da como un hecho será la elegida no solo por las huestes morenistas, sino por el mismísimo presidente **López Obrador**.

Todos se apuntan, como es el caso del senador **Higinio Moreno**, pero lo hacen por ocupar un cargo público y en este caso sería la Secretaría General del nuevo gobierno mexiquense.

Finalmente, los trabajadores sindicalizados de **Teléfonos de México**, encabezados por su eterno líder, **Francisco Hernández Juárez**, estallaron la huelga al no resolverse, por parte de las autoridades competentes, la violación a su contrato colectivo de trabajo, lo que hasta el momento no ha afectado las comunicaciones por esa vía.

Se estima que le solución al conflicto se resuelva lo antes posible en beneficio de los millones de usuarios del sistema telefónico.

Nuevamente, los conductores del programa hicieron un llamado a la comunidad en general a efecto de que no dejen de usar el cubrebocas, lavarse las manos con agua y jabón, guardar la sana distancia, evitar aglomeraciones, usar gel antibacterial y de ser posible quedarse en casa ante el incremento en los contagios del Coronavirus.

Gracias y no olvide que mañana, a las 14:30 horas, tiene cita con otro **Cambiando de Tema**.